

ABSTRAK

Riadhatul Rizka, 2020. *Toleransi Antar Umat Beragama Masyarakat Kelurahan Mentawa Baru Hilir Kecamatan Mentawa Baru Ketapang Kabupaten Kotawaringin Timur*, Skripsi, Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, Pembimbing bidang konten dan metodologi Bapak Dr. H. Surawardi, M.Ag dan Pembimbing bidang bahasa dan teknik penulisan Bapak H. Muhniansyah, M.Pd

Kata Kunci : Toleransi, Umat Beragama, Masyarakat

Skripsi yang berjudul “Toleransi Antar Umat Beragama Masyarakat Mentawa Baru Hilir Kecamatan Mentawa Baru Ketapang Kabupaten Kotawaringin Timur”. Pokok permasalahan yang melatar belakangi penelitian yaitu karena manusia diciptakan dari berbagai macam ras, suku, bahasa agar bisa saling mengenal. Untuk itulah dibutuhkan sikap dan bentuk toleransi terhadap perbedaan yang ada. Adapun fokus yang ada dalam penelitian ini yaitu: a) Sikap toleransi antar masyarakat Mentawa Baru Hilir b) Bentuk-bentuk toleransi pada masyarakat Kelurahan Mentawa Baru Hilir. Tujuan penelitian ini untuk: 1) mengetahui dan menunjukkan sikap toleransi antar masyarakat Kelurahan Mentawa Baru Hilir 2) mengetahui dan menunjukkan bentuk-bentuk toleransi masyarakat Kelurahan Mentawa Baru Hilir.

Skripsi ini menggunakan jenis penelitian kualitatif. Sumber data diperoleh dari data primer yaitu pada hasil penelitian adalah wawancara kepada masyarakat yang berbeda agama. Data sekunder yaitu dari literature-literatur yang berkaitan dengan pokok permasalahan penelitian. Metode pengumpulan data yaitu dengan cara wawancara, observasi, dokumentasi dan angket (kuesioner) skala sikap. Kemudian analisis data dengan menggunakan teknik *analisis deskriptif* meliputi reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan dan untuk sikap, analisis yang digunakan adalah mendeskripsikan atau menggambarkan data dari kuesioner yang telah terkumpul.

Hasil penelitian ini menunjukkan tentang sikap dan bentuk-bentuk toleransi. Mengetahui tingkat toleransi masyarakat yang dikategorikan menjadi rendah, sedang dan tinggi kemudian data diinterpretasikan menjadi sangat baik, baik, cukup baik dan kurang baik yang telah di analisis melalui kuesioner yang diberikan. Bentuk-bentuk toleransi yang meliputi saling menghargai dan menghormati terhadap yang perbedaan keyakinan, saling tolong-tolong, bekerja sama, hak dan kebebasan dalam beragama dan bentuk toleransi saat perayaan hari besar agama lain.